



NIEDERSCHRIFT

Gremium	Ortsbeirat Hermannstein
Sitzungsnummer	OB Hs/022/2018
Datum	Donnerstag, den 13.09.2018
Sitzungsbeginn	19:00 Uhr
Sitzungsende	20:15 Uhr
Sitzungsort	Stadtteilbüro Hermannstein, Blasbacher Straße 12, kleiner Sitzungsraum

Anwesend:

vom Gremium

Karlheinz Schäfer	Ortsvorsteher
Christoph Pross	Ortsbeiratsmitglied
Erhard Reh	Ortsbeiratsmitglied
Gerhard Richter	Stellv. Ortsvorsteher
Joachim Braun	Ortsbeiratsmitglied
Wilfried Feix	Ortsbeiratsmitglied
Jochen Horz	Ortsbeiratsmitglied

Abwesend:

vom Gremium

Sabrina Zeaiter	Ortsbeiratsmitglied
Hans Peter Götz	Ortsbeiratsmitglied

Ortsvorsteher Karlheinz Schäfer eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Hermannstein und begrüßt Stadträtin Felkl, Stadtverordnete Heil-Schön, die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und die Besucher. Ferner stellt er fest, dass gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben werden und dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.

Auf Vorschlag von Ortsvorsteher Schäfer wird einstimmig folgende Änderung an der Tagesordnung vorgenommen:

- Neuer Tagesordnungspunkt 6: Einrichtung eines Bürgerbusses

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Genehmigung der Niederschrift, der 21. Ortsbeiratssitzung, vom 21.06.2018**
- 2 Einrichtung einer Einbahnstraße im unteren Teil der Großaltenstädter Straße**
- 3 Parksituation Am Schieferacker**
- 4 Neue Bebauungspläne für die Blasbacherstraße 14 (ehemaliges Schulgelände)**
- 5 Heimatpflegerische Mittel**
- 6 Einrichtung eines Bürgerbusses**
- 7 Mitteilungen des Magistrates und der Verwaltung**
- 8 Verschiedenes**

Öffentlicher Teil

zu 1 **Genehmigung der Niederschrift, der 21. Ortsbeiratssitzung, vom 21.06.2018**

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

zu 2 **Einrichtung einer Einbahnstraße im unteren Teil der Großaltenstädter Straße**

Im unteren Teil der Großaltenstädter Straße wurden zwei Häuser renoviert, was zu Problemen beim Parken und Durchfahren der Straße führte. Es kam zu Streitigkeiten bei Anwohnern und einige forderten die Einrichtung einer Einbahnstraße. Nach Beendigung der Renovierungsarbeiten hat sich die Situation wieder entspannt und die Forderung nach einer Einbahnstraße ist vom Tisch.

In Zukunft soll das Ordnungsamt in diesem Bereich die Parksituation und die Geschwindigkeit der Fahrzeuge (durch Aufstellen einer digitalen Geschwindigkeitsanzeige) kontrollieren.

zu 3 **Parksituation Am Schieferacker**

Die Durchfahrt in der Straße Am Schieferacker oberhalb der Otto-Wels-Straße ist vor allem für große Fahrzeuge zu eng und teilweise unmöglich, wenn in diesem Bereich beidseitig geparkt wird.

Das Ordnungsamt soll dies prüfen und ggf. ein Halteverbot auf einer Straßenseite einrichten.

zu 4 **Neue Bebauungspläne für die Blasbacherstraße 14 (ehemaliges Schulgelände)**

Die ursprünglich auf dem ehemaligen Schulgelände geplanten Häuser ließen sich laut Firma Scholz schlecht vermarkten. Daher beauftragte diese, die Firma Wengerter damit, das Bauvorhaben neu zu entwickeln.

Ortsvorsteher Schäfer stellt die neuen Planungen vor, welche 30 Reihenhäuser ohne Keller mit ca. 130 m² Wohnfläche vorsehen, die ca. € 300.000 kosten sollen. Die Planung beinhaltet ebenfalls 60 Pkw-Stellplätze.

Auch bei den neuen Planungen gibt es momentan eine geringe Nachfrage, da in Wetzlar eher Wohnungen als Reihenhäuser gesucht werden.

zu 5 Heimatpflegerische Mittel

Ortsvorsteher Schäfer schlägt vor, den Grenzgang, der am 28.07. stattfand mit € 70,00 und den Gesangverein, dessen Konzert am 29.09. um 19:00 Uhr im Bürgersaal stattfindet, mit € 50,00 zu unterstützen.

Der Ortsbeirat stimmt dem einstimmig zu.

zu 6 Einrichtung eines Bürgerbusses

Ortsbeiratsmitglied Horz wurde von zwei älteren Mitbürgerinnen gefragt, ob die Einrichtung eines Bürgerbusses, wie es ihn bereits in Naunheim und Nauborn gibt, auch für Hermannstein denkbar wäre. Der genannte Hauptgrund ist die für Senioren große Entfernung der Bushaltestelle „Aßlar Loherstraße“ zu den Einkaufsmöglichkeiten im Walbergraben.

Ortsvorsteher Schäfer erläutert die Details der Bürgerbusse in Naunheim und Nauborn, die Hintergründe zur Einrichtung eines Bürgerbusses und alternative Möglichkeiten. Der Ortsbeirat diskutiert das Für und Wider der Einrichtung eines Bürgerbusses.

Ortsvorsteher Schäfer schlägt vor, Frau Susanne Wind, die Leiterin des Seniorenbüros Wetzlar, in eine der nächsten Ortsbeiratssitzungen einzuladen. Sie ist für die Bürgerbusse in Naunheim und Nauborn zuständig und soll entsprechende Möglichkeiten für Hermannstein prüfen.

zu 7 Mitteilungen des Magistrates und der Verwaltung

Ortsvorsteher Schäfer berichtet über folgende Themen:

- Frau Hannah Zirkel wurde als Nachfolger für Herrn Böhmer mit einer $\frac{2}{3}$ -Stelle im Stadtteilbüro Hermannstein eingestellt.
- Die Firma enwag hat allen Ortsbeiräten in Wetzlar mitgeteilt, dass alte Gasleitungen erneuert werden müssen. In Hermannstein sollen 480 m Graugussrohre, in der Philippstraße, im Steinweg und in der Schillerstraße ausgetauscht werden. Die betroffenen Anwohner, für die keine Kosten entstehen, wurden bereits informiert.
- Die neue Straßenreinigungssatzung sieht vor, dass Treppenanlagen von öffentlichen und privaten Anliegern gereinigt und geräumt werden müssen. Die Treppenanlage von der Straße „Im Köhlergarten“ nach unten zur „Wetzlarer Straße“ soll im Winter gesperrt werden, womit der Ortsbeirat einverstanden ist. Diese Treppenan-

lage befindet sich auf städtischem Grund und ist auch die einzige innerörtliche Treppenanlage in Hermannstein.

- **Die Asphaltdecke der Kreuzung Blasbacher Straße / Hermannsteiner Straße ist „endlich“ ausgebessert worden.**

Am 30.06.2018 wurde der 4000. Einwohner in Hermannstein angemeldet.

zu 8 Verschiedenes

Die Immobilie Blasbacher Straße 6 mit dem „Backparadies Reinhardt“ soll verkauft werden. Die Inhaber haben bereits mit verschiedenen Bäckern gesprochen. Die Bäckerei Steinmüller wird das Objekt voraussichtlich kaufen und als Bäckerei weiterführen.

Ortsbeiratsmitglied Reh teilt mit, dass im Bereich Engelstal Lkw-Fahrer nachts grüne Planwege nutzen, um morgens die Grube Malapertus anfahren zu können.

Ortsbeiratsmitglied Richter ergänzt, dass auch der Radweg an der L3053 Richtung Blasbach im Bereich der Autobahnabfahrt zum Parken von Lkw genutzt wird.

Ortsvorsteher Schäfer wird das Thema mit Herrn Falkenberg vom Ordnungsamt Wetzlar besprechen.

Besucher teilen mit, dass auch im Bereich der Straße „Am Kleinaltenstädter Fußpfad“ täglich 15 bis 20 Lkw parken, deren Fahrer dort Abfall hinterlassen und ihre Notdurft verrichten.

Ortsvorsteher Schäfer erwidert, dass Kommunen dazu angewiesen wurden, Lkw-Fahrer zu unterstützen, da diese ihre Ruhezeiten einhalten müssen, es aber zu wenig Parkmöglichkeiten gibt. Das Thema ist außerdem erledigt, sobald dieser Bereich endausgebaut wird. Dazu haben sowohl die Firma Buderus als auch die Stadt Wetzlar bereits Gelder eingestellt.

Die nächste Sitzung des Ortsbeirats findet am 25.10.2018 statt.

Schäfer, Ortsvorsteher

Funk, Schriftführer